

ÉDITORIAL

Jean-Claude Lehmann (1959 s) Président de l'a-Ulm, Association des anciens élèves, élèves et amis de l'École normale supérieure

Archicube poursuit dans ce numéro 12 la politique éditoriale définie en juin 2007 : tirer avantage de la grande diversité des spécialités de nos camarades ainsi que de leurs expériences, pour aborder les questions les plus diverses sous tous les angles possibles. Nous exploitons ici le fait que pour la plupart des normaliens – littéraires ou scientifiques –, le monde est bien le terrain de jeu de leur carrière professionnelle. La science n'a évidemment pas de frontière, et si la pensée est souvent marquée par des cultures et des traditions locales, ses grands mouvements ont des résonances universelles, et s'enrichissent souvent des apports culturels venus du monde entier. Il n'est donc pas étonnant que nombre d'archicubes se soient engagés dans des carrières qui leur donnaient une prise immédiate à cette échelle. L'Unesco (United Nations Educational, Scientific and Cultural Organization) ajoute à cela la dimension de l'éducation, elle aussi chère à notre École. Tout a donc poussé nombre d'anciens élèves à faire carrière ou simplement à collaborer avec cet organisme. Ce numéro de L'Archicube, au-delà de toutes les polémiques qui ont souvent agité les uns ou les autres autour de cette agence des Nations unies, donne la parole aux normaliens. Il évoque aussi quelques grandes figures d'archicubes qui ont contribué à la construire.

Parmi les nouvelles de la communauté normalienne, je voudrais souligner la création, au sein de l'a-Ulm, d'une amicale des normaliens dans la diplomatie. Initiée par des élèves suivant la nouvelle filière « diplomatie » de l'enseignement à l'École, cette amicale traduit bien notre volonté de permettre aux archicubes de conserver un lien, notamment avec ceux qui ont suivi des voies analogues. Cette amicale vient après celles des normaliens dans l'entreprise, des normaliens dans l'administration et des normaliens juristes. Cette vie du réseau des « alumni » me semble de plus en

L'Archicube n° 12, mai 2012



plus indispensable pour assurer la personnalité, l'originalité et la reconnaissance de ce qui nous unit. Il ne s'agit pas de faire vivre une sorte de « mafia » normalienne, mais beaucoup plus de créer autour d'une formation et d'intérêts communs un réseau aux ramifications et aux activités multiples qui participe au rayonnement de la rue d'Ulm, permettant ainsi à chacun d'entre nous de rendre à l'École un peu de ce qu'elle nous a transmis. Longue vie donc à l'amicale des normaliens dans la diplomatie et avis à ceux qui souhaiteraient en créer d'autres.

Enfin, la nouvelle nous parvenant juste au moment du bouclage, nous souhaitons la bienvenue à Marc Mézard (1976 s), nouveau directeur de l'École.